

"2019, a 100 años del asesinato del General Emiliano Zapata Salazar"

## BOLETIN DE PRENSA

Boletín No. 2822  
Ciudad Universitaria, 11 de marzo de 2019.

### **Firman carta compromiso UAEM y Sitauaem para creación de fondo de jubilaciones y pensiones**

Con el propósito de darle viabilidad financiera a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el rector Gustavo Urquiza Beltrán y Mario Cortés Montes, secretario general del Sindicato de Trabajadores Académicos (Sitauaem), firmaron hoy una carta compromiso para la creación de un fondo destinado a jubilaciones y pensiones.

En conferencia de prensa realizada en el Centro Universitario Los Belenes, Urquiza Beltrán destacó que la creación de dicho fondo, es uno de los puntos a los que la UAEM se comprometió ante la Secretaría de Educación Pública (SEP) relacionado con el Programa de Austeridad para sanear las finanzas en la institución.

Detalló que la administración central ha sostenido diferentes mesas de trabajo con el Sitauaem y directores de unidades académicas, de las que se derivó el acuerdo de firmar esta carta compromiso que requerirá del apoyo del gobierno federal para la creación de este fondo.

"Lo que sigue después de esta carta compromiso es solicitar los apoyos al gobierno federal, quien nos está dando el acompañamiento a las nueve universidades públicas estatales con problemas financieros, para que el próximo 21 de marzo en una reunión con las autoridades de la SEP presentemos este avance que es muy importante para nosotros", destacó Urquiza Beltrán.

El rector agregó que la UAEM ha tenido acercamientos con las universidades autónomas de Aguascalientes y de Guanajuato, "para conocer su experiencia pues han funcionado con este sistema de fondo para jubilaciones y pensiones", dijo.

Gustavo Urquiza detalló que para la creación de este fondo, los trabajadores del Sitauaem aportarían un porcentaje que impactaría de manera importante, puesto que la institución destina más de 300 millones de pesos de su presupuesto al año para el rubro de jubilaciones y pensiones.

El rector de la UAEM informó que también con el Sindicato de Trabajadores Administrativos (Stauaem) se ha tenido buena comunicación, "vamos a esperar a que lleven el tema a consenso con su base y esperemos también se integren a este fondo", dijo.

Por su parte, Mario Cortés Montes, calificó este hecho como inédito y reconoció el compromiso tanto de los trabajadores como de las autoridades universitarias para la firma de este acuerdo.

"Con la firma de este compromiso le damos formalidad a los trabajos que nos van a llevar seguramente a contar con una bolsa de recursos que de momento significa una muestra de que los trabajadores estamos conscientes y estamos haciendo algo positivo", dijo Cortés Montes.

El secretario general del Sitauaem detalló que de acuerdo a su salario los trabajadores aportarían de un cinco a un diez por ciento del mismo para este fondo, "somos la única universidad donde los trabajadores no aportaban para su jubilación y esto se hará de forma equilibrada", explicó.

Finalmente, el rector de la UAEM recordó que las jubilaciones y pensiones son uno de los problemas financieros estructurales que se han ido acumulando con el paso de los años, por lo que la institución buscará mayor viabilidad financiera con la creación de este fondo y las medidas de austeridad que se han planteado.

A la firma de este acuerdo también acudieron Fabiola Álvarez Velasco, secretaria general de la UAEM; Mario Ordóñez Palacios, secretario académico; Álvaro Zamudio Lara, coordinador general de Planeación y Administración; José Luis Galarza Espino, secretario de organización del Sitauaem, así como directores, académicos e integrantes de la comunidad universitaria.

*Por una humanidad culta*  
Una Universidad de excelencia